



EL FASCISMO, EN DERROTA

La disciplina es una exigencia de la guerra, a la cual nos debemos todos; el sentido de la responsabilidad mantiene nuestra razón de ser en el puesto de combate

Ni de una ni de otra nos apartaremos, porque en ellas está vinculada la victoria

POR EL INTERÉS DE TODOS

HAY QUE ELIMINAR A LOS IRRESPONSABLES

Nos brindaría tema abundante de comentario el manifiesto publicado por la Confederación Regional del Trabajo del Centro a propósito del atentado cometido contra el camarada Pablo Yagüe. Preferimos, sin embargo, acudir, no porque la réplica hubiera de sernos difícil, sino porque, al revés, siéndonos demasiado fácil, la llamamos voluntariamente en beneficio común. Más que de nadie, si hubiéramos de puntualizar, a los firmantes del manifiesto cuya publicación no cabe, ciertamente, computárselos como un mérito ni como un acierto. Ni por su lenguaje, ni por sus conclusiones, ni por los argumentos que en él se esgrimen. Permisos, aún rebuyendo una polémica agria, que rechazamos, esa claridad. Permisos igualmente un consejo por sí, como esperamos, encuentra aceptación. El consejo es éste: la bravuconería no es buena norma de conducta para nadie. Lo garantizamos lealmente. El sistema de amenazas, fiando en que los demás han de rendirse a la amenaza, tiene sus quebras, más frecuentes de lo que parece. Desde luego no acredita razón y tampoco fortaleza auténtica, cualidad que no necesita de alharacas ni de trompas para hacerse ostensible. Con la razón, todos los caminos están abiertos. Sin ella, todos los caminos se cierran automáticamente. Tenerla es, por consecuencia, lo que a todos importa.

Y la tenemos, desde luego, de modo indiscutible, al exigir que la irresponsabilidad y los irresponsables no encuentren tolerancias de ninguna clase. No hay consideraciones que valgan para convencernos de lo contrario. Recordémos que hemos sido unos defensores incansables, por convicción y por necesidad, de la disciplina, virtud que, puesta en entredicho alguna vez por los que carecían de ella o la encontraban demasiado pesada, se impone, sin embargo, por su propio valor. La precisamos hoy — y los hechos lo han demostrado — para ganar la guerra. La precisaremos mañana para organizar una victoria que, de otro modo, se traduciría inexorablemente en un fracaso tardío, pero evidente. ¿A título de qué habríamos de tener tolerancia con los irresponsables, surjan dondequiera y se llamen como les dé la gana? Con carnet o sin él — demasiado fácil, a lo que parece, resulta adquirir uno — sea la que fuere la filiación política o sindical en que se ampare, el irresponsable es siempre un enemigo, no de este o el otro partido, ni de esta o la otra organización, sino de todos, y, principalmente, un enemigo de la revolución.

Nos conformamos, y basta, con esto: acatamiento absoluto y cumplimiento estricto de las disposiciones legales — la ley es ahora más legal que nunca —, incluso cuando esas disposiciones no satisfagan nuestro gusto particular, que no cuenta nada, o no debe contar, en orden al interés general. Nadie, se nos dirá, puede garantizar plenamente la conducta individual de millares de ciudadanos. Es cierto: nadie. Pero nadie está autorizado para disculparla cuando yerre, y a nadie le está consentido transigir, y mucho menos amparar, el yerro o la brutalidad cuando llevan camino de convertirse en norma de proceder. Son ya excesivos los desmanes a que los irresponsables nos tienen acostumbrados. Es decir, acostumbrados no. Precisamente porque no nos acostumbramos a soportarlos, pedimos que se castiguen implacablemente cuando se reproducen, y que se eviten — que importa más — mediante la fiscalización estrechísima de las organizaciones obreras o políticas obligadas a ello. No es o no mismo poner un fusil en manos de un combatiente que se juega la vida en las líneas de fuego, que ponerlo en las manos de un irresponsable.

Y no se nos hable de amenazas ni de valientes. Las unas no nos importan. Los otros tienen su puesto en los frentes de batalla.

PARA EL FINAL DE AÑO

El Regimiento de Milicias EL SOCIALISTA distribuirá una importante cantidad de víveres entre los familiares de los héroicos defensores de Madrid

Atentos siempre los camaradas del Regimiento de Milicias EL SOCIALISTA a las realidades de la hora presente, y con especial interés a los problemas planteados por el abastecimiento de la capital de la República, en su deseo de mitigar, en la modesta proporción que sus medios le permiten, la situación de los familiares de las camaradas que tan heroica y generosamente ofrecen su vida por la defensa de Madrid, ha conseguido reunir una importante cantidad de víveres para donarla durante los días 30 y 31 de los corrientes.

Los víveres adquiridos por los camaradas del Regimiento EL SOCIALISTA serán distribuidos entre los familiares de cuantos camaradas — milicianos, guardias de Seguridad y Asalto, guardias nacionales, carabineros, etc. — defienden con las armas la capital de la República. Ni que decir tiene que este modesto donativo alcanzará a los familiares de los combatientes que perdieron la vida en la lucha por la libertad.

La entrega de los víveres se hará durante los días 30 y 31, en los sitios que oportunamente se señalen, mediante la presentación del volante acreditativo como familiar del camarada combatiente, que será expedido por las respectivas Comandancias militares o grupos de Milicias a que éstos pertenecían; bien entendido que en ningún caso podrá ser extendido más de un volante por cada luchador.

El propósito de las camaradas de EL SOCIALISTA que, para llevar a buen fin su iniciativa han contado y

EN LA CARRETERA DE EXTREMADURA

LANCES EMOCIONANTES DE LA GUERRA

A dos hermanos situados frente a frente los une al fin el ideal común

Con el último escalofrío del Sol muere la tarde. A la espalda queda el desierto gris de las calles. Las casas muestran las heridas de la guerra. Delante, escalando la cuesta, el cinturón de defensores de Madrid, todo con codo, en las trincheras, tendidos los fusiles y los ojos escrutando horizontes. En las primeras sombras los bravos milicianos se cambian las consignas en los parapetos y se montan las guardias, estableciendo los turnos de quienes han de redoblar la vigilancia para garantizar el sueño de los compañeros. La hora es propicia para las sorpresas y para las incursiones audaces. Inopinadamente el enemigo acusa su presencia. Por encima de los parapetos los cañones de uno y otro bando describen parábolas invisibles en una esgrima de baterías. El duelo de artillería prende en los defensores de Madrid la angustia de dónde resumarán los proyectiles su trayectoria trágica, sembrando posiblemente la muerte entre seres ajenos a la lucha armada. La intensidad con que la artillería contraria dispara, hace presumir en el sector que acaso el enemigo intente algo y se redoblan las precauciones. La vigilancia es más atenta; los milicianos son todo ojos y se esfuerzan en taladrar las sombras. En la trinchera contraria surgen unos bullos que con extraordinaria audacia se encaraman en el parapeto. Los centinelas que han visto la maniobra; dan la voz de alarma en nuestros reductos.

—Atención. Ya vienen—dice una voz. Casi en el acto, el oficial de Milicias que manda el sector, veterano de guardias de Asalto, surge al lado del que dió la noticia. Confirmada ésta, dice a su vez. —Quieto todo el mundo. Que nadie disparé hasta que yo no dé la voz de fuego. No obstante, se nota cómo los soldados montan los fusiles y aprietan las culatas contra el hombro. Arrastrándose por el suelo, avanzan hacia nuestras trincheras varios soldados. Los nuestros siguen quietos y los fusiles mudos. Los que avanzan, media la distancia que separa unas trincheras de otras, se ponen en pie. —Quietos — exclama el oficial que defiende nuestro sector. Y con voz enérgica se dirige a los que avanzan: —¿Quién va? —No disparéis, camaradas, que vamos con vosotros. En el acto, el oficial, acompañado de dos milicianos, salta nuestro parapeto y se dirige a los que se acercan.

A dos pasos del grupo, el oficial se detiene. Sus ojos se clavan en uno de los que llegan, y de pronto, cada uno, pronuncia un nombre. Se van el uno al otro y se funden en un abrazo. La escena deja mudos a los demás. Son hermanos... Ni uno ni otro se sabían tan cerca. El Destino, que de manera tan extraña los unía, pudo también haberles hecho protagonistas, sin saberlo, de un fratricidio.

Los pasados a nuestras líneas son cinco soldados del regimiento de Cebrino. Dos de ellos son de Madrid y con residencia en Madrid. Estaban en Tetuán. Dos de ellos habían cumplido ya el servicio; pero al estallar el movimiento los fasciosos les obligaron a continuar en filas y vinieron a Madrid con el regimiento.

Identificados, fueron traídos a Madrid, acompañados del oficial de Milicias, donde prestaron declaración ante el mando. Lo que dijeron no corresponde a la divulgación periodística. Vale la pena consignar el estado lamentable en que llegaron a nosotros estos pobres soldados, obligados a secundar el plan de unos oficiales traidores a todo y a todos. Carentes en absoluto de prendas de abrigo, uno de ellos se había tenido que poner unas medias de mujer, y otro, un abri-

go, también femenino. Otro de ellos vestía un mono totalmente deteriorado. Se les facilitó ropa interior y exterior, perfectamente limpia, y en el acto se vistieron, exteriorizando su gozo. Luego se les dió de comer, y al advertir que se les daban dos panecillos, mostraron su extrañeza, no creyendo que aquí se les pudiera dar a los combatientes la ración completa. El oficial de Milicias solicitó y obtuvo autorización para llevarse a su hermano a su casa, que en el acto le fué concedida. La extrañeza del recién

llegado a nosotros subió de punto cuando, para que pudiera festejar su incorporación a la noble causa y se guir luchando al lado de su hermano, se le agasajó con algunas copas de licor. Allí fueron los dos hermanos en busca del hogar paterno, hacia la calle de San Vicente, y otro, hacia la calle del Peñón, en busca de otros brazos que no le aguardaban. Por esta vez, el Destino ha querido que la guerra fratricida, que lanza a unos contra otros, llegara a individualizarse.

En las fábricas de armas se inicia la protesta contra la política de Hitler con respecto a España

PARIS, 25. — Comunican de Dresde que se ha procedido allí a la detención de un gran número de trabajadores alemanes, además de cuarenta hitlerianos de la formación S. A. y de veinte soldados de la formación S. S., que trabajaban en una gran Empresa de armamentos. El motivo de las detenciones se atribuye a la declaración de una huelga

que se había iniciado con objeto de mejorar el salario. Todos estos obreros, junto con los de las secciones restantes de las respectivas formaciones S. A. y S. S., se habían declarado solidarios de los trabajadores españoles.

Fuertemente esposados, fueron conducidos a un campo de concentración. (N. D. A.)

El informe de los parlamentarios ingleses que estuvieron en Madrid

El intento de desmoralización que la aviación fasciosa perseguía con los bombardeos ha tenido efectos contrarios

LONDRES, 25. — El «Times» inserta el informe de los parlamentarios que estuvieron en Madrid. Hasta ahora, el documento no había pasado de las esferas oficiales. Recogemos nosotros algunos párrafos: «Nos pudimos dar cuenta de que el pueblo de Madrid sufría con gran calma y valor los ataques continuados de día y de noche. Vimos el daño evidente causado en las casas del centro de la ciudad. Visitamos los hospitales, las cárceles y los refugios para gente sin hogar. Había una indignación extraordinaria por el empleo de aeroplanos y cañones extranjeros. Una ciudad que tiene normalmente una población de un millón de habitantes, se veía obligada a proporcionar abrigo a los refugiados que habían huido de los barrios extremos. Miles de ellos tenían que albergarse en las estaciones del Metro y en los sótanos de las casas. A pesar del número creciente de evacuados, el problema no se aclaraba, pues los niños crecían en la destrucción continuada. Los servicios médicos no estaban atendidos debidamente. Los hospitales estaban atestados, y se necesitaban ambulancias para llevar a los enfermos fuera de la ciudad. La Delegación llegó a la conclusión de que la necesidad de un esfuerzo humanitario organizado solamente puede ser satisfecha desde el extranjero. El orden se está restableciendo poco a poco. Su mantenimiento parece que está en manos de jóvenes trabajadores, que, honrada y energicamente, tratan de desempeñar su misión lo mejor que pueden. La tarea de los jóvenes guardias del orden es sobre-humana; pero, sin embargo, nosotros los encontramos dispuestos a atendernos con toda simpatía, sin agravarse por nuestras directas preguntas. No tenemos ninguna prueba de que tropas rusas luchan a favor del Go-

bierno. En cambio, hablamos con un prisionero de guerra italiano, que declaró que pertenecía a un regimiento de Artillería de Roma, y que había sido enviado a España en unión de otros compañeros suyos. Ningún español, en Madrid, cree que está asistiendo a una guerra civil, sino a una guerra sobre el suelo español para la defensa de intereses extranjeros. La Delegación visitó a los presos y escuchó de sus labios quejas: limitaciones en la correspondencia con sus familias, prohibición de recibir dinero o trajes y escasa cantidad de alimentos. El alimento no era malo — ni en cantidad ni en calidad — si se tienen en cuenta las circunstancias.

Los bombardeos, tanto de aviones como de cañón, han sido más intensos en los populares barrios obreros. A mediados de noviembre se usaron bombas incendiarias y algunas de 200 kilos, que demolieron manzanas enteras de edificios. El día antes de nuestra salida de Madrid, un bombardeo aéreo ocasionó, según nos informaron, no víctimas, entre muertos y heridos. Sacamos la conclusión de que los bombardeos con objetivos no militares se hacían con la intención de atemorizar a la población civil. Este intento de desmoralización del pueblo parece haber tenido un efecto contrario a lo que se proponía.

Hay escasez de alimentos y de combustible y no se encuentra modo de proporcionarse carne. Los alimentos para los niños, tan necesarios en tales circunstancias, escasean excesivamente. Estamos favorablemente impresionados por los esfuerzos que realiza la Junta de Defensa, encaminados a resolver esta difícil situación.»

¡¡MADRILEÑOS!!

Demosttrad que os acordáis de los que os defienden contribuyendo con vuestro óbolo a la Navidad del Miliciano

(Los donativos a la Oficina Central Organizadora, Alcalá, 62, entresuelo)

KILOMÉTRICO DE GUERRA

El desquite de Uzcudun, el del "straperlo"

(De nuestro servicio especial por Radio)

Paulino Uzcudun, ya adiposo, está viviendo ahora su época más floreciente de boxeador. Ahora ha escogido para «ring» de sus golpes la propia tierra guipuzcoana que le vio nacer, y en ella hace todos los días sus adiestramientos de ferocidad. Se ha puesto al servicio de los fasciosos y ha escogido para lugar de sus combates la retaguardia, descargando sus golpes sobre la población civil acusada de desafecho para los requetés y los falangitas. Un nimbo brutal y cruel pone marco a su nombre, y la vieja popularidad del leñador de Réglil vuelve a cobrar brío por las huellas bárbaras que va dejando a su paso. Había declinado su estrella, y nadie se acordaba ya de Paulino Uzcudun, que trajo a España su espléndida cosecha de derrotas y su no menos espléndida cosecha de dólares, con los cuales se animó a emprender negocios tan nutritivos como el del «straperlo». Con el «straperlo» obtuvo la última llamada de popularidad, y su nombre pasó a ser consignado en los folios de un proceso, en el que se perseguía una estafa tan turbia como aquella de la explotación del gorila. El viejo orangután del boxeo, un poco selvático, con el atuendo de gorila que conviene a quien, como él, vivía de la exaltación animal, se veía ya, ataviado con un smoking, en derredor del tapete verde, explotando el ingenioso aparato que pasó a ser símbolo del bienio negro. Aunque no fuera más que por el color, el tapete verde le recordaba sus instintos y los prados jugosos en los que tuvo la intuición del boxeo.

Pero el «straperlo», su último «k. o.», le dejó, con la derrota, una ansia de desquite. He aquí que la sublevación fasciosa le permite lanzarse de nuevo a dar golpes bajos y a repartir «directos», como si se encontrara en los «rings» de América. Uzcudun tenía ya un vigor físico y una fortaleza en los músculos que, probablemente, hubiera podido ser derrotaído por el propio señor Samper. Mas ahora, cuando reverdece sus laureles, lo hace frente a gentes indolentes, previamente inmovilizadas y aprisionadas, para que las manazas de Uzcudun puedan empuñarse sin el menor riesgo. Ahora, no son sólo sus puños, con guantes de boxeo, sino sus puños, con pistolas automáticas, los que están en acción. Ahora, el gorila jubilado ataca con armas, que es la única manera de asegurar su victoria.

Los fasciosos han hecho una buena adquisición. Realmente, Uzcudun puede ser un magnífico lema para ellos. Este Uzcudun, adiposo y reumático, despojo de vieja fortaleza, simboliza con exactitud a los fasciosos, que tienen especial empeño en dárseles de valientes y de fuertes. Como Uzcudun, están ya desahuciados, y como él, sólo conservan la evocación de su antigua bestialidad. Uzcudun es un estandarte. No saben si prefieren al Uzcudun salvaje o al Uzcudun «straperlista». Los dos le entusiasman. Pero con ambas facetas de un mismo bárbaro, van a conocer el «k. o.» de su derrota, puesto que ya su bandera, su ejército y sus delirios de dominio tienen enorme fuerza que Uzcudun, que ya apenas conserva otra que la necesaria para disparar sobre gentes aprisionadas, contra las cuales luce ahora su salvajismo de hombre cavernario.

CRUZ SALIDO

Bilbao, 25 diciembre 1935.

En la playa del Llobregat ha sido encontrado un torpedo que se supone fué disparado por un submarino italiano

El proyectil iba dirigido contra la farola situada a la desembocadura del río

BARCELONA, 25. — Ha sido encontrado en la playa del Llobregat un torpedo de tipo «V», de 5,50 metros de largo por 0,53 de diámetro, con dos espoletas de precisión. Por el tipo se ve que fué disparado por un submarino italiano. No estalló porque la hélice su hundió en la arena. Se supone que iba dirigido contra la farola del Llobregat, que se halla a 200 metros del puerto, o contra algún torpedo de los barcos surtos en el mismo. Los técnicos han podido comprobar que tiene una enorme carga de trilita. Ha sido recogido para examinarlo con todo detenimiento. — (Febus.)

PARA EVITAR LOS DESMANES DE LOS INCONTROLABLES

Los puestos de vigilancia en los accesos e interior de la capital quedarán en lo sucesivo a cargo de las fuerzas de Seguridad y Asalto

Por la Presidencia de la Junta Delegada de Defensa se hizo pública ayer la siguiente disposición:

- 1.º Don José Mijangómez Menant, presidente de la Junta Delegada y general jefe de las fuerzas de Defensa de Madrid, Hago saber:
- 2.º A partir de las quince horas del día de hoy se retirarán todos los puestos de control y guardias de vigilancia que existían, tanto en los accesos a la capital como en el interior de la misma.
- 3.º Hasta que se complete la organización de las Milicias de Retaguardia, la misión que vienen desempeñando dichos puestos quedará, a partir de dicha hora, a cargo de las fuerzas de Seguridad y Asalto.
- 4.º La Comandancia Militar de Milicias procederá a completar la organización de las Milicias de Retaguardia en brigadas, según órdenes dadas por la superioridad y de acuerdo con las instrucciones que reciba del Estado Mayor.
- 5.º Queda terminantemente prohibido circular por el interior de la población con armas largas, haciéndolo

Madrid, 24 de diciembre de 1935. — José Mijangómez Menant.

SUSCRIPCIONES:

Madrid, un mes... Provincias, trimestre... 25 ejemplares...

EL SOCIALISTA

PUBLICIDAD PIDANSE TARIFAS

Los anuncios se admiten en esta Administración de 9 de la mañana a 12 de la noche.

DISPOSICIONES DE LA "GACETA"

Se crean los Consejos provinciales y se disuelven las Comisiones gestoras, los Comités y Juntas de Defensa que estén en pugna con el funcionamiento del nuevo organismo

VALENCIA, 25.—La «Gaceta de la República» publica un decreto de la Presidencia creando con carácter transitorio, hasta que las Cortes legislen sobre la materia, los Consejos provinciales, que serán constituidos por un número de consejeros igual al doble de diputados provinciales que determinaba el que fue Estatuto provincial.

EL TERCER ANIVERSARIO DE LA MUERTE DE MACIÀ

Cataluña rinde un fervoroso homenaje a la memoria del primer presidente de la Generalidad

BARCELONA, 25.—En las fachadas de gran número de viviendas han aparecido hoy carteles con retratos de Macià con motivo de cumplirse el III aniversario de su muerte. Llevan el siguiente epígrafe: «25 de diciembre de 1933.—25 de diciembre de 1936.—Cataluña continúa su camino.»

En los frentes de Aragón

En el sector de Robres, nuestras fuerzas inutilizaron un cañón enemigo y causaron bajas a una patrulla fascista

BARCELONA, 25.—El comunicado del consejo de Defensa, facilitado anoche, dice: «Ligeros tiroteos en el sector de Fornillos y Tiers. Nuestras fuerzas del sector de Robres inutilizaron un cañón enemigo y causaron tres bajas a una patrulla fascista. Se han pasado a nuestras filas 18 enemigos del norte de Arcués. En el resto del frente, sin novedad.»

La Semana del Niño

La Generalidad de Cataluña felicita al ministro de Instrucción pública por la feliz iniciativa

VALENCIA, 25.—En el Ministerio de Instrucción pública se ha recibido una carta de la Consejería de Economía de la Generalidad de Cataluña felicitando al ministro por la feliz iniciativa de la Semana del Niño, y dice que, a la par que supone gran aliento de miras, la iniciativa resulta de gran utilidad, ya que reaviva la industria nacional de juguetería, que estaba amenazada de muerte.

Presión intensa de nuestras fuerzas en todos los sectores. BARCELONA, 25.—El comunicado facilitado esta noche por el consejo de Defensa dice: «En el día de hoy se han desarrollado acciones locales en todos los frentes, presionando en ellos nuestras fuerzas.»

Caja de Previsión del Arte de Imprimir. Se pone en conocimiento de los asociados que los oficios de enfermería de este taller...

En los frentes del Norte

Unos soldados que se han pasado a nuestras filas dicen que Aranda está herido en la cara y que ha trasladado su residencia a Luarca

BILBAO, 25.—Ni en Santander ni en Vizcaya ha habido nada de particular. Tan sólo en los frentes de Asturias unos soldados se han pasado a nuestras filas. Dicen que Aranda está herido en la cara y que ha trasladado su residencia de Grado a Luarca.—CRUZ SALIDO.

Viveres para Madrid

Izquierda republicana de Málaga.—Con el producto obtenido en el acto celebrado recientemente en la mencionada capital, y con aportaciones de elementos de los pueblos de Alcaucin, Marbella y Casabermeja, se ha organizado una expedición de viveres con destino a los defensores del pueblo de Madrid.

Después del atentado contra el camarada Pablo Yagüe

Bajo la presidencia del camarada Cayetano Redondo se ha reunido el Ayuntamiento madrileño, acordando por unanimidad hacer pública la más enérgica protesta contra la agresión de que fué víctima el compañero Pablo Yagüe.

Los fortificadores de hoy son los constructores de mañana.

La evacuación de mujeres y niños

Delegación de Evacuación.—El día 15 del actual fueron enviados a Murcia, en expedición organizada por la Delegación de Evacuación, todos los enfermos mentales procedentes del Sanatorio Neuropático de Carabanchel Bajo, que se hallaban instalados en algunas clínicas de Madrid.

Las estaciones del Metro.

—Han quedado totalmente desatendidas las estaciones del Metro. Sólo quedaban unas cuantas familias en la de Tetuán, que se había quedado sin hogar a consecuencia del bárbaro bombardeo de hace días, y también han sido ya alojadas en viviendas adecuadas.

El comisario de Orden público dice que hay que acabar con los incontrolados.

BARCELONA, 25.—El comisario de Orden público recibió a los periodistas, y, aludiendo al manifiesto publicado por el Comité nacional de la Confederación Nacional del Trabajo sobre los incontrolados, dijo que hay que acabar con tales elementos para dignificación de la Revolución.

El presidente de la República ha salido de Barcelona.

BARCELONA, 25.—El secretario particular del presidente de la República dijo a los periodistas que el señor Azaña se encontraba fuera de Barcelona. Se le preguntó si había ido a pasar el día a Monserrat, y respondió que lo ignoraba.

Vida municipal

El Ayuntamiento de Barcelona dona seis tanques al de Madrid. A la sesión del Ayuntamiento celebrada ayer, presidida por el alcalde accidental, caminador Redondo, asistieron los concejales señores Alberca, Flores Valls, Marcos, Regulez, Sánchez Guerra y Talanquer, y los compañeros Fernández Quer, García Santos, Gómez y Henche.

Casa Yustas

Gorras, Sombreros y Boinas. Plaza Mayor, 30. Fuencarral, 158. MADRID. Teléfono 35242.

En los frentes del Norte

Unos soldados que se han pasado a nuestras filas dicen que Aranda está herido en la cara y que ha trasladado su residencia a Luarca

BILBAO, 25.—Ni en Santander ni en Vizcaya ha habido nada de particular. Tan sólo en los frentes de Asturias unos soldados se han pasado a nuestras filas. Dicen que Aranda está herido en la cara y que ha trasladado su residencia de Grado a Luarca.—CRUZ SALIDO.

Viveres para Madrid

Izquierda republicana de Málaga.—Con el producto obtenido en el acto celebrado recientemente en la mencionada capital, y con aportaciones de elementos de los pueblos de Alcaucin, Marbella y Casabermeja, se ha organizado una expedición de viveres con destino a los defensores del pueblo de Madrid.

Después del atentado contra el camarada Pablo Yagüe

Bajo la presidencia del camarada Cayetano Redondo se ha reunido el Ayuntamiento madrileño, acordando por unanimidad hacer pública la más enérgica protesta contra la agresión de que fué víctima el compañero Pablo Yagüe.

Los fortificadores de hoy son los constructores de mañana.

La evacuación de mujeres y niños

Delegación de Evacuación.—El día 15 del actual fueron enviados a Murcia, en expedición organizada por la Delegación de Evacuación, todos los enfermos mentales procedentes del Sanatorio Neuropático de Carabanchel Bajo, que se hallaban instalados en algunas clínicas de Madrid.

Las estaciones del Metro.

—Han quedado totalmente desatendidas las estaciones del Metro. Sólo quedaban unas cuantas familias en la de Tetuán, que se había quedado sin hogar a consecuencia del bárbaro bombardeo de hace días, y también han sido ya alojadas en viviendas adecuadas.

El comisario de Orden público dice que hay que acabar con los incontrolados.

BARCELONA, 25.—El secretario particular del presidente de la República dijo a los periodistas que el señor Azaña se encontraba fuera de Barcelona. Se le preguntó si había ido a pasar el día a Monserrat, y respondió que lo ignoraba.

Vida municipal

El Ayuntamiento de Barcelona dona seis tanques al de Madrid. A la sesión del Ayuntamiento celebrada ayer, presidida por el alcalde accidental, caminador Redondo, asistieron los concejales señores Alberca, Flores Valls, Marcos, Regulez, Sánchez Guerra y Talanquer, y los compañeros Fernández Quer, García Santos, Gómez y Henche.

Caja de Previsión del Arte de Imprimir

Se pone en conocimiento de los asociados que los oficios de enfermería de este taller...

Presión intensa de nuestras fuerzas en todos los sectores.

BARCELONA, 25.—El comunicado facilitado esta noche por el consejo de Defensa dice: «En el día de hoy se han desarrollado acciones locales en todos los frentes, presionando en ellos nuestras fuerzas.»

En los frentes del Norte

Unos soldados que se han pasado a nuestras filas dicen que Aranda está herido en la cara y que ha trasladado su residencia a Luarca

BILBAO, 25.—Ni en Santander ni en Vizcaya ha habido nada de particular. Tan sólo en los frentes de Asturias unos soldados se han pasado a nuestras filas. Dicen que Aranda está herido en la cara y que ha trasladado su residencia de Grado a Luarca.—CRUZ SALIDO.

Viveres para Madrid

Izquierda republicana de Málaga.—Con el producto obtenido en el acto celebrado recientemente en la mencionada capital, y con aportaciones de elementos de los pueblos de Alcaucin, Marbella y Casabermeja, se ha organizado una expedición de viveres con destino a los defensores del pueblo de Madrid.

Después del atentado contra el camarada Pablo Yagüe

Bajo la presidencia del camarada Cayetano Redondo se ha reunido el Ayuntamiento madrileño, acordando por unanimidad hacer pública la más enérgica protesta contra la agresión de que fué víctima el compañero Pablo Yagüe.

Los fortificadores de hoy son los constructores de mañana.

La evacuación de mujeres y niños

Delegación de Evacuación.—El día 15 del actual fueron enviados a Murcia, en expedición organizada por la Delegación de Evacuación, todos los enfermos mentales procedentes del Sanatorio Neuropático de Carabanchel Bajo, que se hallaban instalados en algunas clínicas de Madrid.

Las estaciones del Metro.

—Han quedado totalmente desatendidas las estaciones del Metro. Sólo quedaban unas cuantas familias en la de Tetuán, que se había quedado sin hogar a consecuencia del bárbaro bombardeo de hace días, y también han sido ya alojadas en viviendas adecuadas.

El comisario de Orden público dice que hay que acabar con los incontrolados.

BARCELONA, 25.—El secretario particular del presidente de la República dijo a los periodistas que el señor Azaña se encontraba fuera de Barcelona. Se le preguntó si había ido a pasar el día a Monserrat, y respondió que lo ignoraba.

Vida municipal

El Ayuntamiento de Barcelona dona seis tanques al de Madrid. A la sesión del Ayuntamiento celebrada ayer, presidida por el alcalde accidental, caminador Redondo, asistieron los concejales señores Alberca, Flores Valls, Marcos, Regulez, Sánchez Guerra y Talanquer, y los compañeros Fernández Quer, García Santos, Gómez y Henche.

Caja de Previsión del Arte de Imprimir

Se pone en conocimiento de los asociados que los oficios de enfermería de este taller...

Presión intensa de nuestras fuerzas en todos los sectores.

BARCELONA, 25.—El comunicado facilitado esta noche por el consejo de Defensa dice: «En el día de hoy se han desarrollado acciones locales en todos los frentes, presionando en ellos nuestras fuerzas.»

EL PARTE DE GUERRA DE AYER

Escasa actividad en los frentes del Centro.—Cinco evadidos del campo rebelde se presentaron ayer en nuestras filas

PARTE DE LAS NUEVE Y MEDIA DE LA NOCHE «Frente del Centro.—En los sectores de Guadarrama, Aranjuez y sur del Tajo, sin novedad. En el sector de Guadalajara, en Tarazona, ligero tiroteo sin consecuencias. En Lozoyuela, fuego de artillería sobre Paredes de Buitrago, sin causar víctimas. En Madrid, el día ha transcurrido con muy escasa actividad del enemigo, que se ha limitado a cañonear nuestras posiciones, especialmente por la tarde. Nuestra artillería ha actuado, principalmente durante las primeras horas de la mañana, y ha batido las posiciones y concentraciones enemigas. A última hora de esta tarde se han presentado cinco evadidos del campo rebelde. Durante todo el día no ha actuado la aviación. En lo demás sectores, sin novedad.»

PARTE DEL MINISTERIO DE MARINA Y AIRE

La aviación leal bombardeó eficazmente la estación del ferrocarril de Córdoba y los cuarteles de esta ciudad.—También la estación y los edificios militares de Teruel fueron bombardeados por las alas rojas

VALENCIA, 25.—El parte del Ministerio de Marina y Aire facilitado anoche dice: «Una de nuestras escuadrillas de bimotors bombardeó con positiva eficacia la estación del ferrocarril de Córdoba y los cuarteles de dicha ciudad. Otra escuadrilla atacó la estación y el puente de Alcolea, arrojando una veintena de bombas de gran tamaño. La escuadrilla fue atacada por un caza, que hizo más de un centenar de disparos sin que causara daño alguno. Cuatro potes y tres cazas salieron a reconocer el frente de Teruel, y bombardearon la estación y edificios militares de dicha población, arrojando más de un centenar de bombas. Fueron atacados por seis cazas enemigos, entablado combate con tres de ellos los cazas leales, y el resto fué dispersado por los potes, regresando nuestros aparatos sin novedad en personal y material, salvo un potez, que resultó con impactos.»

Se tienen noticias de haber sido derribado en Mahón un avión enemigo de gran tamaño

VALENCIA, 25.—El parte del Ministerio de Marina y Aire, de esta noche, dice: «Comunican de Mahón que el día 22 fué derribado por los disparos de nuestras baterías un avión enemigo de gran tamaño, al que desde la plaza se vio caer en el mar envuelto en llamas.»

CONVOCATORIAS Y AVISOS

Comité de Juncos (Toledo).—Se pone en conocimiento de los cabezas de familia que se encuentran en Madrid, se personen en este Comité el domingo, día 27, de nueve de la mañana a una de la tarde, para informarse de un asunto de gran interés. Unión de Empleados de Oficinas (U. G. T.).—Se convoca a todos los camaradas inscritos en el Batallón de Defensa para que se presenten, sin pretexto de ninguna clase, en las oficinas, Zorrilla, 20, durante todo el día hoy, sábado, para comunicarnos todo el que no se presente será sustituido.

CINES PARA HOY

ACTUALIDADES.—Continúa desde 11 mañana (butaca, 1 peseta) Almadrabas (estructura). El viejo colonizador (dibujo en colores). Operate, Patsy (cómica). Defensa de Madrid (reportaje presentado por el S. R. I.). BILBAO.—(Altavoz del Frente, al servicio del Subcomisariado de Propaganda del Ministerio de la Guerra.) A las 3,15 y 5 tarde, el film Gran experimento y el documental de la lucha popular contra el fascismo ¡Pasaremos! CAPITOL.—(Comisión de Propaganda cultural del Ministerio de Instrucción pública y Bellas Artes.) A las 3,15 y 5 tarde: el sensacional film soviético Los tres amigos. (Precio único, 1,50 pesetas.) MADRID-PARIS.—Continúa desde 11 mañana. (Bajo el control de las J. S. U.) Precio único, 1,50; Juventud triunfante y Los marinos de Cronstadt. MONUMENTAL CINEMA.—(Comisión de Propaganda cultural del Ministerio de Instrucción pública y Bellas Artes.) A las 3 y 4,45 tarde: el maravilloso film soviético Los marinos de Cronstadt. (Precios populares.) PALACIO DE LA MUSICA.—(Sección Cooperativa Obrera Cinematográfica, al servicio del Subcomisariado de Propaganda del Ministerio de la Guerra.) Todos los días, a las 3,15 y 5 tarde, el primer film soviético del triunfo y del optimismo que han seguido a las duras pruebas de la revolución social. Rusia, revista 1936, y el documental español de la lucha en el frente y de la colaboración en las zonas de retaguardia, Solidaridad. ROYALTY.—(Sección Cooperativa Obrera Cinematográfica, al servicio del Subcomisariado de Propaganda del Ministerio de la Guerra.) A las 3,15 y 5 tarde, el gran film La patria os llama y el documental español de la lucha contra el fascismo Solidaridad. T. V. O. L. I.—(Sección Cooperativa Obrera Cinematográfica, al servicio del Subcomisariado de Propaganda del Ministerio de la Guerra.) A las 3,15 y 5 de la tarde, la magnífica producción soviética Lenin, genio de la Revolución, y el film Charlot, bombero.

Bambú. Papel de fumar. ESTUCHE INGLÉS CARTERA DOBLADO BLOCKS PARA MAQUINAS VICTORIA EMBUQUILLADO CON FILTRO BITUBULAR (PATENTADO)

DENTISTA Magdalena, 26. Alvarez, Dentaduras. Consulta gratis. T. 1124.